



GRAN MAGISTERIO – VATICANO  
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO  
DE JERUSALÉN

*Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa*

## La iglesia capitular de la Lugartenencia para Bélgica



En el siglo XV, la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias del barrio de Sablon, en Bruselas, fue construida por el Juramento de los Ballesteros, dado que los peregrinos empezaron a acudir allí después de que la estatua de la Virgen llegara milagrosamente en barco desde Amberes.

La procesión de la estatua milagrosa alrededor de la iglesia es el origen del Ommegang de Bruselas. Ommegang es un término neerlandés que significa «caminar alrededor». Cada año, un cortejo de 1400 figurantes vestidos con trajes del siglo XVI continúa saliendo de la iglesia, rodeando las figuras de Carlos V y su hijo, el futuro rey Felipe II, hasta llegar a la Gran Plaza.

A lo largo de los siglos, esta joya de estilo gótico se ha beneficiado de la generosidad de las familias Habsburgo, de la Thurn y Tassis y de Arenberg.

Los Habsburgo iban a menudo y, por ejemplo, la hermana de Carlos V, María de Hungría, se bautizó allí. En aquella época, se instalaron magníficas vidrieras, pero desgraciadamente un tornado las destruyó. No fue hasta los siglos XIX y XX cuando se establecieron otras vidrieras con más de 300 escudos de armas que rodeaban a algunos santos.

La iglesia contiene numerosos monumentos funerarios, entre ellos la espléndida capilla sepulcral barroca en la que reposan sobre una cripta una quincena de príncipes de la Thurn y Tassis.

El nombre «Nuestra Señora de las Victorias» evoca la deslumbrante victoria de la flota cristiana contra los otomanos en Lepanto, el 7 de octubre de 1571.

En 1930, se convirtió en la iglesia capitular de la Lugartenencia para Bélgica de la Orden del Santo Sepulcro.

El domingo 3 de mayo de 1931, tuvo lugar la instalación canónica del capítulo nacional de la Orden. Ya en 1867, Mons. Valerga, primer Patriarca latino de Jerusalén de la época moderna, inauguró en la iglesia de Sablon los frescos del coro que se habían recuperado al retirar la sillería.

En 1933, dos grandes vidrieras, donadas por la Lugartenencia belga de la Orden del Santo Sepulcro, se colocaron en el coro. Una representa la ordenación de un caballero por el cardenal de la época, Mons. Van Roey, mientras que la otra muestra el intento, iniciado en Hoogstraten en el año 1558 por un amberino, de crear una orden del Santo Sepulcro reuniendo a los numerosos caballeros que el padre Custodio había ordenado en Jerusalén. Al rey Felipe II se le ofreció el título de caballero, pero este lo rechazó.

Cada año, la Lugartenencia para Bélgica celebra allí la Misa de Difuntos, las ceremonias de ordenación y la festividad de Nuestra Señora Reina de Palestina. Durante la Semana Santa, muchos miembros de la Orden asisten a estas celebraciones.

La iglesia es también el punto de encuentro de los dos Juramentos de Ballesteros, del Ommegang, de las Misas por Europa, de la cofradía de San Ivo y de otras congregaciones devotas.

**Daniel van Steenberghe**

*(Mayo de 2024)*